

Projets et partenariats du centre hospitalier

C'est lors de la cérémonie des vœux qui s'est déroulée vendredi 19 janvier à la RuCHE, que Franck D'Attoma, directeur du Centre hospitalier d'Erstein (CHE) est revenu sur le bilan de l'année écoulée et sur les objectifs pour 2024 : développer les partenariats et poursuivre la "culture projets" de l'établissement.

Le Centre hospitalier d'Erstein (CHE), qui fêtera cette année son 50^e anniversaire, poursuit sa dynamique, boosté par la certification obtenue de la Haute autorité de santé, avec la mention "Qualité confirmée".

Le CHE, qui a assuré la présidence tournante des instances territoriales de la psychiatrie du Bas-Rhin en 2023, souhaite poursuivre ses partenariats avec la médecine de ville, mais également avec le Groupe hospitalier Sélestat-Obernai.



Développement de partenariats et poursuite de la "culture projets" sont les objectifs 2024 pour Franck D'Attoma, directeur du Centre hospitalier d'Erstein.

Photo Véronique Pradeau

(GHSO)

Le projet porte sur la prise en soins somatiques des patients hospitalisés au CHE avec des accès privilégiés pour les consultations nécessitant un équipement techni-

que (ORL, ophtalmologie...). Le CHE s'associe également à la future Maison des ados qui ouvrira à Sélestat.

Dans le cadre d'une "culture projets", le CHE a participé avec succès à de nombreux

appels à projets. On peut citer la création d'une équipe d'appui à l'unité d'hospitalisation pour ados approuvée par l'Agence régionale de santé (ARS) fin 2022 et mise en œuvre courant 2023 : à la clé, 400 000 € seront versés chaque année.

Dans le cadre du fonds d'innovation organisationnelle en psychiatrie (Fiop), le CHE a terminé second de la région Grand Est, remportant une enveloppe de 402 000 € par an. Cette somme servira à la mise en place d'un dispositif d'évaluation et de prise en charge spécifique des enfants relevant de l'aide sociale à l'enfance.

À cela, s'ajoutent les sommes annuelles de 425 000 € pour le renfort de l'équipe de périnatalité et de 150 000 € pour l'équipe mobile de psychiatrie de la personne âgée.

Le vieillissement de la population étant un enjeu de société, le CHE souhaite ac-

compagner les Ehpad du secteur : « En octobre 2023, l'ARS a validé notre volonté d'élargir la direction commune existante entre le CHE et le Centre hospitalier d'Erstein ville (CHEV) aux Ehpad de Rhinau et Benfeld, permettant de regrouper l'équivalent de 410 lits et places dédiés à la prise en charge et à l'accompagnement des personnes âgées en perte d'autonomie, » a indiqué Franck D'Attoma.

15 millions d'euros pour deux constructions

En termes d'investissements immobiliers, sur le site du CHE, deux projets de construction ont été annoncés pour un coût total de 15 millions d'euros : un Bâtiment ados jeunes adultes (Baja) et une Maison d'accueil spécialisée (MAS). Les marchés de maîtrise d'œuvre devraient être attribués courant de l'année.

Des travaux concrétisés ou en cours concernent le centre de jour inauguré en mai 2023 et la création d'appartements thérapeutiques dont la réception est prévue cet été.

En termes de projet culturel, Denis Schultz, président du Conseil de surveillance et conseiller d'Alsace, a annoncé l'ouverture de l'hôpital vers l'extérieur. Mi-mai et pour une durée de trois semaines, un grand théâtre éphémère sera installé au sein du parc de l'hôpital. Il accueillera des concerts, des ateliers de cirque et des spectacles. La troupe Les Rois vagabonds se produira avec son spectacle *Concerto pour deux clowns*, sous son chapiteau d'une capacité de 330 personnes. « Ce sera la première fois en 15 ans que la troupe installera son chapiteau au sein d'un hôpital, » a précisé Denis Schultz.

● Ve. Pra.